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Б.Н.ЕЛЬЦИН : I 

Следующий вопрос. Проблема русского народа. Не уйдешь от 

этой проблемы. Надо открытыми глазами на нее смотреть, и надо 

нам очень внимательно продумывать на 5, на 10, может и на 20 лет 

вперед - что же будет происходить. Ведь казачество - это тоже 

проблема русского народа. Не полностью, допустим, но тем не менее 

одно из' проявлений. И посмотрите без всякой политики, каза-

чество сейчас становится очень реальной силой. Где ответ на этот 

вопрос, как быть с казачеством? 

Дальше. Конечно, вместе с Верховным Советом, Советом национал! 

ностей, тем более. И я, хотя и сказал, что вчера кое-кто высказыва.т 

ся в отношении федеративного договора. Это приобретение наше. 

Федеративный договор сегодня - вот где наша национальная политика. 

На сегодняшний день. Да, она на этот переходный преиод, возможно, t 

нечно, большая часть федеративного договора войдет в новую констит̂ 

цию, возможно., в дальнейшем не будет такой формы, хотя сама по себе 

идея договора, она сама хорошая идея - разграничение функций, четк 

Что республики внутри России, что на федеральном уровне решается. 

Поэтому давайте мы так. Отметим, что эта работа ведется более ц 

направленно и что мы обсудили сегодня этот вопрос, поручение Госком 

нацу, другим совместно с Верховным Советом готовить документ. То ли 

это будет концепция, то ли еще что-то. 



Вчера я разговаривал с исполняющим обязанности Председателя 

Центрального банка 1̂ращенко, очень серьезный, фундаментальный раз 

говор, как дальше взаимодействовать и т.д., в чем ошибки были Банк 

I серьезные ошибки. И__вот̂вопрос о субвенциях. Но а как нам быть, эт 

/ тоже вопрос национальной политики. В союзном бюджете раньше закла-
i 

давали субвенции республикам. Причем внутри - ладно, мы еще это ре 

шаем. А как быть с СНГ? Ведь мы вопрос закрыли как бы для себя, и 

не хотим признаться в том, что практически субвенции у нас есть. 

I 300 млрд. сегодня нам должны республики СНГ России. Так субвенции 
i 

: просто стали называться долгом, или задолженностью - вот и все. 

Нам надо определяться. Это, между прочим, вопрос и националь-

ной политики, и финансисты, и экономисты, и все должны в этом уча-

ствовать. Как быть дальше? Оттолкнуть Среднюю Азию сегодня - неме: 

ленно Иран заберет и всё, а это сфера наших интересов. Не можем. 

Постоянно чтобы Россия была дойной коровой - тоже не можем. 

То есть должна быть выработана какая-то программа по годам, 

чтобы постепенно, постепенно нам отрегулировать эти все вопросы. 

Да и внутри. Когда мы говорим - Россия выделила Калмыкии 

4 млрд. по году в бюджет - это нехорошо звучит. Утвердила бюджет 

общий и т.д. Внутри России все-таки, понятно, статьи могут быть, 

но когда это уже становится такой формой постоянного обсуждения и 

в выступлениях и в интервью и пр., и пр. - это унижает народ. 


